



CAROLINA CORTI, ALCALDESA DE QUILPUÉ:

“El ritmo de trabajo del municipio se ha acelerado, y cambios ya son visibles”



- Su sello en el servicio público ha sido estar en terreno. ¿Cómo ha sido ese trabajo en estos primeros meses?

Estar en terreno es lo que te permite darte cuenta de las múltiples necesidades de la comunidad. El ritmo de trabajo del municipio se ha acelerado, y los cambios ya son visibles: la calle está más limpia, hay más luminosidad. La gente valora nuestra honestidad y la rapidez con la que respondemos a lo que podemos hacer. Es muy gratificante saber que el esfuerzo tiene un impacto directo en la comunidad, y los vecinos en la calle nos lo dicen: “por Dios que se nota la diferencia”. Ha sido una experiencia muy bonita. Llegué a una comuna que sentía que estaba algo abandonada, sin empatía ni escucha. Me siento querida y útil en el servicio público, respaldada por 26 años de experiencia.

- La cultura y el deporte han sido ejes de su gestión. ¿Cómo han sido los avances en esas áreas?

- Desde el inicio de nuestro mandato, hemos impulsado la cultura con eventos simultáneos en plazas y teatros llenos. Esto ha convertido a la cultura en un eje primordial que no estaba muy explorado. En cuanto al deporte, la comuna ha crecido en disciplinas como básquetbol, tenis de mesa y artes marciales, ya no es sólo fútbol y eso es gracias al esfuerzo de los deportistas y sus familias. Sin embargo, no tenemos suficiente infraestructura, por

En menos de seis meses de mandato, la jefa comunal, con 26 años de servicio público, empresaria y mamá -como se define en sus perfiles de redes sociales- está en todos los frentes de la administración de la ciudad: reconstrucción, seguridad, “adultos mayores” (como se refiere a la tercera edad), deportes y cultura. Todo sobre la base de dos principios fundamentales: el trabajo incesante y el diálogo constante con los vecinos.

lo que estamos trabajando en proyectos para concretar en estos cuatro años, como un centro deportivo multidisciplinario en la Villa Olímpica. También estamos haciendo alianzas con organizaciones privadas que si tienen equipamiento, y utilizando las infraestructuras deportivas de los colegios.

“Nuestra propuesta es clara: construir una agenda común que no se defina por lo que nos separa, sino por lo que nos une. Convocamos a todos los sectores para que juntos creemos un Quilpué más fuerte, más unido.”

- ¿Cómo ha abordado el cuidado y acompañamiento al adulto mayor?

- En Quilpué, no les llamamos “adultos mayores”, sino “adultos mejores”, ya que representan el 34% de nuestra pobla-

ción. Muchos de ellos están muy activos, participando en talleres de manualidades, deporte, kinesiología y salud mental. Nos centramos especialmente en mejorar su calidad de vida, no solo a través de la actividad física, sino también promoviendo su desarrollo personal y autoestima. Creo que es esencial que nuestros adultos mayores tengan una vida plena y digna, y esto pasa por brindarles las herramientas necesarias para que se sientan valorados y empoderados.

La salud mental es clave, y por eso estamos impulsando actividades que fomenten el autocuidado y el bienestar emocional. Ellos son una parte fundamental de nuestra comunidad, y debemos garantizar que tengan las condiciones para disfrutar de una vida saludable y activa.

- En reconstrucción, ¿cuáles son los desafíos actuales?

- Hemos logrado reparar algunas casas de emergencia instaladas por Senapred, pero aún quedan desafíos, como reparar las que están en terrenos irregulares. Estamos trabajando para enfrentarlos y también para el plan invierno 2025. Además, he enviado personalmente cartas al Presidente y al ministro (Carlos) Montes para flexibilizar el acceso a subsidios de reconstrucción. Actualmente, estamos trabajando con organizaciones civiles y comunitarias para hacer más efectiva la reconstrucción con el Fondo de Emergencia Transitorio.

- ¿Cómo se aborda el tema de la seguridad en la comuna?

- La sensación de inseguridad es muy alta, y las medidas actuales en Chile no han sido suficientes. Cuando asumí, encontramos solo cinco vehículos

de seguridad para toda la comuna. Ahora estamos comprando vehículos y motos adicionales y hemos implementado pórticos de seguridad para “cerrar” la comuna, que ha sido una ruta para la delincuencia entre la zona costera y la cordillera. También hemos realizado más de 25 intervenciones para erradicar el comercio ambulante en la Feria El Belloto. Eso, entre muchas otras acciones para devolver la tranquilidad a los vecinos.

- ¿Cuál es su mensaje para los vecinos de Quilpué en este nuevo aniversario?

- Los invito a que nos unamos para avanzar hacia el Quilpué que queremos. Sabemos que hay desconfianza, pero esta crisis es una oportunidad para enfocar nuestra conversación. Dejemos atrás las trincheras ideológicas y enfoquémonos en lo importante: la seguridad, el alto costo de la vida, la precariedad de la salud y la reconstrucción de la vivienda. Nuestra propuesta es clara: construir una agenda común que no se defina por lo que nos separa, sino por lo que nos une. Convocamos a todos los sectores para que juntos creemos un Quilpué más fuerte, más unido, donde todos los quilpueños, desde el Belloto hasta la zona rural, sientan que tienen un lugar digno y seguro para vivir. Este es el camino hacia el futuro que merecemos, y lo vamos a construir, paso a paso, con la responsabilidad y la acción concreta que todos necesitamos. ♦

